

**Curación del reumatismo.**

Después de muchas experiencias liechas por los profesores más distinguidos, parece que está averiguado que el reumatismo se cura con los espárragos, y aun se han dado casos de pronto y radicales curaciones de gota inveterada.

El paciente que se halle enfermo de reumatismo, deberá tomar una dosis de espárragos en la mañana, otra á medio dia y otra en la tarde ó de noche, arregándose á sus horas acostumbradas de comer.

Las comidas se compondrán de alimentos sencillos, sin que falte en pequeñas cantidades, la carne aderezada en ruedo, y deberá abstenerse durante la curación, de toda especie de ficio, ya sea en las bebidas ó en los manjares, procurando hacer un moderado ejercicio al sol desde el momento que sea posible.—(La Esperanza).

**Abolicion del mareo.**

Mr. Bessemer acaba de hacer en Londres un experimento práctico á presencia de muchas personas, entre las que se hallaban varios hombres científicos de reputación, á quienes sometió el modelo de un buque de vapor construido especialmente para el objeto que se propone, y que á juicio de los que presenciaron el experimento, parece que obtendrá un éxito satisfactorio. Sin entrar en los detalles del buque modelo que publican los periódicos de Londres, sólo diremos, que el plan consiste en colocar en el centro del buque un gran salón para los pasajeros de 1<sup>a</sup> y 2<sup>a</sup> cámara, que guardará siempre una posición horizontal, fija, á pesar de los movimientos y balances del buque, bien fuesen de popa á proa ó de un costado á otro.

Este salón colgante se manejará por medio de un poderoso aparato hidráulico, arreglado de tal modo, que impedirá eficazmente que se trasmite el movimiento del buque. Un par de válvulas de equilibrio funcionarán como doble nivel y un timón, ó vigilante observará la más ligera indicación del movimiento del buque, para evitar que se comunique al salón, teniendo á la vista un nivel de alcohol de forma curva, que le indicará el manejo de las válvulas. El salón estará suficientemente ventilado y alumbrado, y no se echarán de menos en él todas las comodidades apetecibles que se hayan introducido en los vapores de primer orden.

**Datos curiosos.**

Un periódico habanero publica unos estados comparativos de los buques de travesía que han entrado y salido durante los años de 1871 y 72; en aquel puerto, y de los pasajeros llegados y salidos en el mismo período. El número de buques de travesía entrados desde el 1<sup>o</sup> de Enero hasta el 31 de Diciembre de 1872 asciende á 2,234, siendo de ellos 70 de guerra, 571 vapores mercantes y 1,593 de vela, en 1871 fueron 1,948 los buques entrados en todo el año, lo que da una diferencia de 286 buques á favor de 1872. Los salidos han sido 71 da guerra, 548 vapores mercantes y 1,531 de vela, que hacen un total de 2,150 buques en todo el año de 1872, que comparados con los 1,098 que salieron en el de 1871, dan una diferencia de 157 buques á favor de 1872. De los 4,182 buques entrados en esos dos años corresponden á la bandera española 81 de guerra, 807 vapores mercantes y 1,118 de vela, y de los 4,143 salidos, 92 de guerra, 282 vapores mercantes y 1,183 de vela. Los pasajeros llegados en 1872 forman un total de 81,471 contra 20,100 en 1871, lo que arroja una diferencia de 5,905 pasajeros á favor de 1872. De los 81,471 llegados en 1872, han sido 17,879 de la Península, 120 de Francia, 157 de Inglaterra, 550 de otros puntos de Europa, 884 de Canarias, 8,510 de los Estados Unidos de América, 785 de México, 2,41

de otros puntos de América y 7,497 del Asia. Los salidos en 1872 dan un total de 18,138 pasajeros contra 12,689 en 1871. Por último, comparando el número de pasajeros llegados en los años de 1871 y 72 (57,637 por total), con los salidos en los mismos años (30,827), resultan 26,810 pasajeros á favor de la población, en los dos años citados.

**El cultivo del té en el Cáucaso.**

Cartas del Cáucaso anuncian que el cultivo del té en Roukhoun Kaled, puerto de la costa Oriental del mar Negro, al Norte de Poti, da resultados satisfactorios. Muchas plantaciones han, no solo resistido al invierno sin parecer sufrir, sino que han tomado un desarrollo raro en la misma China. Así, el Cáucaso desarrolla simultáneamente tres nuevos ramos de industria; el cultivo del tabaco, el del té y la fabricación del queso. Si una sola de las tres se logra, como se espera, será un recurso considerable para el país.

**Los conventos en Roma.**

Los conventos de Roma se consideran sin motivo como los más opulentos de todos. De la magnificencia de las iglesias, debida en gran parte á la generosidad de los particulares y de la grandeza de los edificios, no puede deducirse la posesión de una propiedad que debería responder á este lujo, pero que no responde en la mayor parte de los casos. Es cierto que en la provincia de Roma una buena parte de la propiedad agrícola se encuentra entre las manos de los conventos y de las fábricas; por ejemplo, sobre 700,000 fanegas de tierra, los dos tercios; pero el producto es insignificante y en las demás partes de la provincia la renta de la tierra es también de poca importancia.

Hay datos estadísticos relativos al estado de las personas y bienes de las diferentes corporaciones religiosas y del estado de sus recursos, que han sido recogidos por el gobierno con motivo del empadronamiento de la población, el 31 de diciembre de 1811, y también para el cobro de las contribuciones.

De estos datos resulta que las pretendidas riquezas que debían encontrarse en posesión de los conventos y iglesias, no existen mas que en la imaginación, aunque sea justo declarar que como los propietarios han declarado en vista del impuesto, no han acusado mas que el mínimo de la suma.

El número de casas de órdenes religiosos que la ley actual alcanza, sube según estas indicaciones, á 476 para Roma y su provincia (siendo 311 conventos de hombres y 165 de mujeres); el número de sus habitantes es de 8,151; la suma de las recaudaciones, de 4,218,265 libras. El producto anual de las propiedades y rentas de las fábricas, es de 2,974,369 libras. Lo que forma un total de 7,192,634 libras.

**DIVERSIONES.****TEATRO PRINCIPAL.**

Cuarta función del vigésimosexto abono para la noche del domingo 9 de Febrero de 1873, á las ocho y cuarto.

Será puesta en escena la comedia en tres actos y en verso, intitulada: *Esta de Dios*.

Por la tarde á las cuatro en punto.—También representación de la comedia en tres actos, intitulada: *Mariel de mi mujer*. Dando fin la función con la pieza gomijosa: *Un botón y soy diabla*.

**AVISOS.****UTILIDAD DEL HIERRO.**

El hierro forma parte integrante de la sangre; cuando desaparece en ella, hay languidez y agotamiento de fuerzas, el rostro se pone pálido, el apetito disminuye ó se anula y la sangre pierde su color bermejo natural.

Las píldoras, polvos y grageas con base de hierro, empleadas para restituirla, contienen el hierro en el estado insoluble, y por consiguiente dan hierro á disolver á un estómago ya enfermo y debilitado. El FOSFATO DE HIERRO SOLUBLE DE LERAS, doctor en ciencias, no ofrece este inconveniente: es un líquido claro, limpido sin olor ni sabor, que, además del hierro, contiene el fósforo, elemento regenerador de los huesos. Este medicamento produce efectos maravillosos en las personas débiles y cloróticas que tienen la sangre empobrecida, cura los colores pálidos y los dolores de estómago en las señoritas y en las jóvenes, y regulariza la menstruación. El resultado es prodigioso en los niños, pues bastan algunas cucharadas para abrirles el apetito y devolverles el vigor y la salud.

**Aviso á las personas neurálgicas.**

El INGA de la India de Grimaunt y Cia., farmacéuticos de París, es un medicamento de una eficacia incontestable contra las jaquecas, los dolores de cabeza y las neuralgias. Un solo paquete desleído en un vaso de agua azucarada basta á menudo para que desaparezcan esos diversos accidentes y para curar los cólicos, tan frecuentes en los países calurosos, la diarrea y la disentería.

**ENFERMEDADES DE LA PIEL.**

Las píldoras del Doctor CAZENAVE, médico en jefe del Hospital de San Luis de París, profesor en la Facultad de Medicina, caballero de la Legión de Honor, curan rápidamente y sin peligro, los granos, comezones, liquen, eczema, pitiriasis, prurigo, psoriasis, ataparrasa, acnea, lepra mentagra, cestantias y todas las enfermedades de la piel, cualquiera que sea su origen.

**Cura de los enfermedades del pecho.**

El Jarabe de hipofosfato de cal de Grimaunt y Cia., farmacéuticos de París, es, no solo la preparación consagrada por la experiencia para curar y prevenir las enfermedades del pecho, tales como los resfriados, catarros, etc., sino también la que goza de mas antigua reputación. Basta ensayar comparativamente este producto con las preparaciones similares, para darle conseguida la merecida preferencia que hoy le concede el cuerpo medical. Bajo su influencia, la tos se apacigua, cesan los sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud y la robustez.

Depósito central en México: Droguería de Ed. Van den Wyngaert, Capuchinas númoro 6, en la de los Sres. Labadie y Pinson, frente á la Profesa, y en las principales farmacias y droguerías del interior.

B,163.

**COLONIA NUEVA DE TAGOBAYA.**

SE VENDE

**UNA CASA BONITA, DECENTE, CON JARDÍN GRANDE.**

Darán razón en la calle de Manrique N. 5.

8734

**DROGUERIA****DE SANTA MARIA DA.**

Esta Casa no tiene ningun Depósito en la Capital, y su único despacho está como siempre

CALLE DE MANRIQUE NUM. 5.

3745

**COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.****TRASATLANTICO.**

|                                       |   |
|---------------------------------------|---|
| De Veracruz á Santander ó San Nazario | 1 <sup>a</sup> Categoría (con suplemento). \$ 284 |
|                                       | 1 <sup>a</sup> " "                                |
|                                       | 2 <sup>a</sup> " "                                |
|                                       | 3 <sup>a</sup> " "                                |
| Entrepueente:                         | 172   |
| " San Thomas.                         | 104   |
| " la Habana.                          | 120   |
| " Puerto-Rico.                        | 60  |
| " Colon                               | 35  |
| 1 <sup>a</sup> Categoría.             | 52  |
| Entrepueente.                         | 26  |
| Puente (sin comida).                  | 16  |
| 1 <sup>a</sup> Categoría.             | 104   |
| Entrepueente.                         | 52  |
| Puente (sin comida).                  | 32  |
| 1 <sup>a</sup> Categoría.             | 172   |
| Entrepueente.                         | 86  |
| Puente (sin comida).                  | 53  |

El hermoso vapor "GUADALUPE" saldrá de Veraeruz el 17 de Febrero.

Se expedirán boletos de ida y vuelta á los pasajeros de primera clase para Europa, valederos por un año, con rebaja de 25 por 100 sobre el importe de los dos pasajes con facultad de volver por los vapores de la misma Compañía del Havre á Nueva-York, tomando en seguida en la Habana el vapor para Veracruz.

La misma rebaja se concede á los pasajeros para los puntos intercoloniales, siendo valedero el billete para dos meses. Los pasajeros tomando sus billetes en México, tienen el derecho de preferencia para el escogimiento de los camotes, sobre los pasajeros de otros puntos. Para mayores informes, dirigirse á los agentes:

De las nueve á las cuatro, EN MEXICO: ED DUBOIS, Hotel Iturbide, núm 75.

EN VERACRUZ: NERON hermanos, WITTENEX y C. 3833

**REMADE PARTICULAR DE MUEBLES FINOS.**

En la casa N.º 7 de la calle del amor de Dios para los días lunes 10 y martes 11, estando á la vista Sábado 8 y Domingo 9 del presente; hay ajuar imperial de seda, piano vertical, ropero con luna, tocador idem, alfombras de tripe, carriuje, guarniciones y un tronco de mulos.

Las ventas son al contado y sin reclamación, comenzando á las dos de la tarde de los días mencionados.

Méjico, Febrero 3 de 1873.—José Barrera.

3837.

**INTERESANTE.**

Sabedor el que suscribe que en una respetable casa de comercio de esta capital ha ofrecido un individuo de venta una letra do valor de cuatro mil pesos, dízque aceptada por mí, hago saber al público que dicha letra si es que existe, es falsa y de ningún valor, pues ni yo ni mi casa han aceptado ni girado documento alguno del valor indicado.

Méjico, Febrero, 19 de 1873.—I. Epstein.

**«LIRA DE LA JUVENTUD.»**

Terminada en nuestro folletín la impresión de esta lindísima colección de poesías, de nuestros mejores poetas jóvenes, se encuentra de venta encuadrada á la rústica en el despacho de la Bohemia Literaria, Portal del Coliseo Viejo n.º 8, al precio de un peso en la capital y diez reales en los Estados.

Redactor responsable, C. DIAZ.

JUAN M. BARRERO, y C. Editores.

MEXICO.—1873,

IMPRINTA DE I. EPSTEIN Y C°

Portal del Coliseo Viejo n.º 8,

**ATENCION!****CAJAS MORTUARIAS**

La persona que desgraciadamente necesita docesta muerte, ocurrira á la oficina de Venoro bajos del hospital de la Cruz, donde lo encontrarás de todo lujo y elegancia.

JUAN BRAZA Y GUZMAN.